



La bajada de las matrículas reducirá los ingresos entre 45 y 60 millones

Fernando Rey precisa que los universitarios de Castilla y León solo pagan 180 euros más por curso en comparación con la media española

:: RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. El consejero de Educación de Castilla y León, Fernando Rey, confirmó ayer, durante su visita a Salamanca, que las tasas universitarias permanecerán congeladas durante el próximo curso y registrarán un descenso del 5% en el periodo académico 2017-2018.

Rey no ocultó los temores que han exteriorizado los rectores de las universidades al augurar que la bajada de las tasas académicas podría repercutir en las arcas de sus instituciones. «El dinero es el que es y veremos cómo lo articulamos», puntualizó el consejero al ser preguntado por los periodistas por esta espionosa cuestión. Defendió una «bajada gradual» de las matrículas dependiendo de los recursos presupuestarios y calculó que el descenso previsto del 5% se traducirá en un descenso de los ingresos que oscilará entre los 45 y los 60 millones en el tejido universitario de la región.

El consejero recordó que la oferta universitaria cuesta dinero y este

hecho no se está valorando adecuadamente. Aportó datos absolutamente reveladores, al indicar que un grado universitario «supone 1,5 millones de euros cada año» y al desvelar que las universidades públicas de Castilla y León cuestan «más de un millón de euros cada día».

Tras enfatizar que las instituciones académicas de Castilla y León están bien financiadas, Fernando Rey elogió especialmente el esfuerzo desplegado por la Usal, en estrecha colaboración con la Junta, para saldar su deuda histórica, cancelada esta semana y que llegó a dispararse hasta los 87 millones de euros en su momento más delicado –el año 2008– cuando la Universidad de Salamanca se encontraba en quiebra.

El consejero se refirió a la cuantía de las tasas universitarias de la región –las terceras más caras de España por detrás de Madrid y Cataluña– matizando que este montante económico «va directamente a las universidades». Aclaró también que los universitarios castellano y leoneses abonan, en realidad, solo 180 euros más que la media nacional por curso, lo que equivale a 20 euros por mes. El 55% de los alumnos disfruta de una beca y el 45% restante si paga las matrículas, aunque solo entre el 15% y 25% del precio real de las mismas y del coste de la formación que están recibiendo.



Fernando Rey, en el centro de la imagen, durante el acto celebrado en la Facultad de Traducción. :: LAYA

Premio al alumnado por investigar e innovar en las aulas

Los institutos Puente Domingo Flórez (León) y Pintor Luis Sáez (Burgos) y el Centro Integrado de Formación Profesional Río Tormes (Salamanca) se proclamaron ayer ganadores de la cuarta edición de los Premios de Investigación e Innovación en Educación Secundaria Obligatoria, Bachille-

Por otro lado, Rey anunció la puesta en marcha de un programa de ayudas para financiar los proyectos de investigación básica, que se sumará a las ayudas ya existentes que abar-

rato y Formación Profesional, respectivamente.

Los galardones fueron entregados en la Facultad de Traducción y Documentación por el consejero de Educación de la Junta, Fernando Rey; la directora general de Innovación y Equidad Educativa, María del Pilar González, y la directora del IUCE salmantino, María José Rodríguez.

Los centros educativos de la Comunidad presentaron a este nuevo certamen 75 trabajos originales e inéditos, de los que 23 resul-

taron finalistas, cuya temática ha tratado tanto cuestiones relacionadas con las Humanidades como con las Ciencias.

Con propuestas como ésta, la Consejería de Educación pretende potenciar en el alumnado el progreso de sus posibilidades de aprendizaje, la profundización en el desarrollo de sus competencias básicas a través de las diferentes áreas curriculares y el conocimiento del método científico mediante el ensayo en las técnicas de investigación.

can la investigación aplicada. Con todo, precisó que «lo fundamental» es que los investigadores concurren y accedan a la financiación europea. También ensalzó el acuerdo adopta-

do este pasado jueves por el Consejo de Gobierno de la Usal, que contempla la creación de siete unidades de excelencia con el fin de poder optar a financiaciones adicionales.